
 
 
 
 

Diario de los Debates 
Chilpancingo, Gro.  Jueves 24 Noviembre 2022 

 

P
ág

in
a1

 
     Segundo Año de Ejercicio Constitucional  

Primer Periodo Ordinario 
 

   

Intervención del diputado Alfredo Sánchez Esquivel, para formular sus 

preguntas a la maestra Teodora Ramírez, hasta por cinco minutos. 

 

 

 

 

 

La presidenta: 

 

En esta segunda ronda de 

participaciones se le concede el uso 

de la palabra el diputado Alfredo 

Sánchez Esquivel, para formular sus 

preguntas a la maestra Teodora 

Ramírez, hasta por cinco minutos. 

 

El diputado Alfredo Sánchez 

Esquivel: 

 

Muchísimas gracias. 

 

Con su permiso presidente de 

Comisión que hoy te toca coordinar, 

con el permiso de las y los diputados 

presentes y de los secretarios que 

nos acompañan, bienvenidos sean al 

Poder Legislativo. 

 

Pues bueno, escuché con mucho 

detenimiento la presentación hizo la 

secretaría de desarrollo económico, 

yo quiero decir algo miren y lo expuse 

ayer y lo reclamé en otros momentos, 

creo que hay un error y eso se ha 

discutido en las universidades, hay un 

término que dice así tuvimos un 

crecimiento negativo, es un error, es 

una forma de disfrazar cuando a 

veces vas para atrás, no existe el 

crecimiento negativo, pero en 

economía no existe, pero en política 

si existe y es la cosa más absurda. 

 

Y por qué comienzo con esto, creo 

que es importante secretaria que a 

través de un año poder hacer la 

diferenciación de lo que ha sido el 

impacto directo que ha tenido de la 

Secretaría en el desarrollo económico 

en nuestro Estado, a mí me preocupa 
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un tema y por ahí la primera pregunta 

Oaxaca, Michoacán, Guerrero, los 

tres estados tenían proyecciones de 

crecimiento en generación de 

empleos, tenían unas proyecciones a 

un año dos mil veintidós, estamos a 

punto de terminar y es una revisión 

hasta el que serían tres trimestres y 

tenían expectativas interesantes, los 

tres rebasaban 20 mil empleos 

generados que tienen que generar y 

pues bueno no pongo a los demás 

Estados, porque hablan y son otros 

montos fuera de lugar fue muy 

importante. 

 

Michoacán llegó a 4 mil, Oaxaca llegó 

a 3 mil y nosotros llegamos a menos 

de doscientos, por qué le pregunto 

esto; es complicado el esquema que 

armó la junta, y me hubiera gustado 

que fueran los tres porque es un tema 

conjunto, me toca preguntarle usted 

pero es un tema también de 

gobernabilidad me queda claro que 

entre más bloqueos haya, entre más 

tomas de cartera pues la generación 

de empleo se pone un poco más 

complicado, pero el asunto es 

secretaria ¿qué está haciendo la 

secretaría que usted encabeza para 

revertir este dato? en empleos 

generación de empleos, el tema puse 

la comparativa de otros estados 

porque también tienen ellos 

situaciones peculiares, tuvieron el 

tema del Covid, tuvieron el tema de 

cambio de gobernadores el tema 

digamos no es por ahí, es el tema de 

las estrategias que se están 

haciendo, yo quisiera saber qué está 

pasando con eso.  

 

Lo otro secretaría que me interesa el 

tema de las exportaciones vi sus 

tablas y hace un comparativo porque 

me llama la atención, 97 por ciento 

representa la minería, pero la minería 

está muy focalizada los que trabajan 

ahí les va muy bien, los que son 

proveedores les va muy bien, no 

vamos al otro 3 por ciento, qué pasó 

con los mangueros, con los 

papayeros, con los limoneros, con los 

aguacateros, el crecimiento real de 

las exportaciones, los artesanos 

cuánto estamos exportando de 

artesanías, esa gente de 

Xochistlahuaca, Tlacoachistlahuaca, 

la gente de Olinalá, que no es gente 
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que tenga una empresa muy grande 

que son pequeños productores que 

necesitan tener ingresos, qué pasa 

ahí con ellos, los otros le puedo decir 

una cosa que aunque el Estado no 

interviniera lo siguen haciéndolo. 

Necesitamos la intervención del 

Estado en estos sectores vulnerables 

qué estamos haciendo ahí. 

 

El otro tema lo que me interesa es el 

tema de estos apoyos de ciento 

noventa y ocho apoyos a pequeños 

empresarios jóvenes, con un acierto 

importante que se dio a más mujeres 

que hombres, siempre se ha dicho 

que son más ahorradoras, más 

trabajadoras y mejores 

administradores y eso es verdad, 

pero el tema es que para formalizar 

las empresas mi pregunta concreta 

es ¿ya facturan? qué bueno porque la 

formalización de empresas va por 

ahí, después que ya comienzan a 

facturar ya dimos un pequeño salto 

porque al facturar es que ya 

cumplieron con todo lo demás. 

 

Y la última es algo que me preocupa, 

usted hizo un ejemplo claro de lo que 

fueron los fondos de garantía, pero 

que vienen arrastrando desde el 

gobierno anterior que quedaron ahí 

como que estaban y que no se 

usaron y se comenzaron a usar, pero 

también aquí este Poder Legislativo 

aprobó un fondo de garantía por diez 

millones de pesos y quiero saber qué 

estatus tiene, cuántos recursos se 

han prestado de este nuevo fondo no 

del anterior, lo anterior es 

prácticamente tomaron lo que ya 

había y lo empezaron a repartir que 

está correcto, en créditos pero en el 

actual a punto de un mes diez días de 

que acabe el año ¿cuánto se ha 

podido impulsar? por qué, porque 

también esta es una ventanita 

secretaria para generar empleos, el 

crédito y esto beneficia con todo 

respecto a las demás secretarías, si 

te liberan crédito barato a los turistas, 

a los hoteleros lo invierten.  

 

Yo escuchaba con detenimiento lo 

que decía el diputado Ociel, el asunto 

de que un año de aprendizaje yo no 

veo como un año aprendizaje, yo 

creo que es un año de comenzar 

ordenar la casa, hay que ordenar la 
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casa y a partir de ordenar la casa 

vamos a sacar nuevas cosas, pero si 

realmente cuál es el avance real de 

este fondo. 

 

Y algo que me preocupa mi secretaria 

que en el 2023 ya no hay fondo de 

garantía es cero, si estamos así 

entramos en una contradicción. 

 

Por un lado, lo que más importante 

he visto aquí ha sido la colocación de 

la ayuda de generar créditos porque 

no tiene la secretaría dinero y por otro 

lado veo que en el 2023 no hay fondo 

de garantía así que no hay que 

colocar, es una contracción yo tengo 

y el dato que es el y se lo comento 

por qué, porque ojalá con estas 

preguntas muy generales logramos 

fortalecer su presentación a un año. 

 

Por último, pues fondo que fue para 

el tema de los mezcaleros dos 

millones de pesos, a mí me gustaría 

saber con datos duros, precisos ¿qué 

significó estos dos millones? significó 

que don juan, que vive en la zona 

norte de vender 100 mil pesos al año 

y no facturarlos ahora vende 500 y 

factura datos duros porque al final de 

cuenta el comercio formal, el 

comercio bien establecido es el que 

dura, porque la gente está luchando 

por esa parte, yo quisiera saber qué 

pasó con ese recurso. 

 

Por último, última pregunta, la 

siguiente ¿cuáles son pues las 

perspectivas para el dos mil veintitrés 

ante esta realidad que se avizora a 

mediados de entre el mes de enero y 

marzo un tema de un crack 

económico? qué es lo que estaba 

vislumbrando la secretaría porque 

eso que vislumbra yo quisiera que 

estuviera empalmado con el tema 

que tiene que ver con el asunto de 

presupuesto 2023. 

 

Muchísimas gracias. 

 


